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Zur Sitzung des Hauptverwaltungsausschusses sind anwesend: 

 

Name: Bemerkungen: 

Erste Bürgermeisterin 

Huber, Birgit  

HVA-Mitglieder 

Fleischmann, Andreas  

Gerstner, Markus  

Jäger, Christian  

Kißlinger, Felix  

Laaß, Holger  

Schikora, Norbert, M.A.  

Schöttner, Marie  

Schramm, Stephan  

Schwarz-Boeck, Jürgen, Dr.  

Werner, Johann  

Schriftführer/in 

Fürchtenicht, Bernd  

von der Verwaltung 

Braun, Juliane  

Träger, Markus  

 

 

abwesend sind: 

 

 

 

Die Beschlussfähigkeit nach Art. 47 Abs. 2 GO ist gegeben. 
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T A G E S O R D N U N G :  
 

 

I. Öffentlicher Teil 

 1 . Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung Nr. HVA/006/2021 

vom 8. März 2021 (öffentlicher Teil) 

  

 2 . Neufassung der Allgemeinen Geschäftsordnung für die Verwaltung der Stadt 

Oberasbach 

  

 3 . Grundsatzbeschluss zur Beschaffung von zwei Elektrofahrzeugen für die Ver-

waltung 

  

 4 . Mitteilungen 

  

 4.1 . Beantwortung der öffentlichen Anfragen aus der HVA-Sitzung vom  

8. März 2021 

  

 4.2 . Nutzung der Pestalozzi Grund- und Mittelschule durch die vhs 

  

 4.3 . Tätigkeitsbericht der Verwaltung 

  

 5 . Anfragen 

  

 5.1 . Anfrage StR Schikora 

  

 5.2 . Anfrage StR Fleischmann 

  

 5.3 . Anfrage StR Jäger 

  

 5.4 . Anfrage StR Gerstner 
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I. Öffentlicher Teil 

 

 

Die Vorsitzende, Frau Erste Bürgermeisterin Huber, eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung 

des Hauptverwaltungsausschusses Oberasbach.  

 

Sie stellt fest, dass zur heutigen Sitzung ordnungsgemäß und termingerecht geladen 

wurde. 

Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

 

 

Die Vorsitzende gibt die Tagesordnung bekannt und lässt über diese abstimmen. 

 

Beschluss: einstimmig beschlossen 

dafür: 11  dagegen: 0  anwesend: 11 

 

Der Hauptverwaltungsausschuss stimmt der vorliegenden Tagesordnung zu. 

 

 

TO-Punkt 1:  

 

Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung Nr. HVA/006/2021 vom 

8. März 2021 (öffentlicher Teil) 

 

Beschluss: einstimmig beschlossen 

dafür: 11  dagegen: 0  anwesend: 11   

 

TO-Punkt 2: I/0139/2021 

 

Neufassung der Allgemeinen Geschäftsordnung für die Verwaltung der Stadt 

Oberasbach 

 

Die Verwaltung wird ermächtigt, in angepasster Übernahme der Allgemeinen Geschäfts-

ordnung für die Behörden des Freistaates Bayern basierend auf den vorliegenden Entwurf 

eine Allgemeine Geschäftsordnung für die Stadt Oberasbach zu erlassen. Der vorliegende 

Entwurf (Version 3) wird als Anlage 1 Teil der Sitzungsniederschrift. 

 

Beschluss: einstimmig beschlossen 

dafür: 11  dagegen: 0  anwesend: 11   

 

TO-Punkt 3: I/0140/2021 

 

Grundsatzbeschluss zur Beschaffung von zwei Elektrofahrzeugen für die Ver-

waltung 

 

Für die Stadtverwaltung Oberasbach werden zwei Elektrofahrzeuge als Ersatz für beste-

hende Fahrzeuge beschafft, sofern die Beschaffung gefördert wird. Sollte die Beschaffung 

2021 zahlungswirksam werden, werden die damit verbundenen außerplanmäßigen Aus-

gaben genehmigt.  

 

Beschluss: einstimmig beschlossen 

dafür: 11  dagegen: 0  anwesend: 11   
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TO-Punkt 4:  

 

Mitteilungen 

 

TO-Punkt 4.1: II/0055/2021 

 

Beantwortung der öffentlichen Anfragen aus der HVA-Sitzung vom 8. März 2021 

 

zur Kenntnis genommen 

 

 

TO-Punkt 4.2: I/0142/2021 

 

Nutzung der Pestalozzi Grund- und Mittelschule durch die vhs 

 

Frau Braun (vhs-Leiterin) erläutert ausführlich die aktuelle Raumnutzung der vhs in der 

Pestalozzi Grund- und Mittelschule. Außerdem verweist Sie auf das grundlegende Prob-

lem, dass zu Zeiten, wo Kurse verstärkt nachgefragt und angeboten werden könnten, 

keine ausreichenden Räumlichkeiten zur Verfügung stehen.  

 

Auf Anfrage von Herrn Jäger zur Anmietung externer Räume, verweist Frau Braun auf die 

Problematik, dass ja nicht nur der eigentliche Raum zur Verfügung stehen muss, sondern 

auch die Frage der Reinigung, des Schließdienstes, der technischen Ausstattung (z. B. 

W-LAN) und der Toiletten mitbetrachtet werden müssen. Auch muss dann überlegt wer-

den, ob, und inwieweit die Mietkosten auf die Kursgebühren umgelegt werden können, 

bzw. sollen.  

 

Herr Laaß erkundigt sich, in welchen Bereichen Zuwächse zu erwarten wären, wenn die 

Räumlichkeiten in ausreichendem Umfang zur Verfügung stehen.  

 

Frau Braun schätzt, dass evtl. insbesondere bei den Bewegungskursen (Yoga, Pilates) 

50 Prozent mehr, und bei einigen Sprachen durchaus 20 Prozent mehr, nachgefragt wer-

den könnten. Weitere Zuwächse, bis zu einem Drittel, könnte Sie sich im Bereich der „El-

tern-Kind-Kurse“ wie Erziehungsunterstützung und Nachhilfe vorstellen. Hier sind dann 

allerdings nicht nur die Räumlichkeiten, sondern auch die entsprechenden Dozenten er-

forderlich. 

 

zur Kenntnis genommen 

 

 

TO-Punkt 4.3: I/0143/2021 

 

Tätigkeitsbericht der Verwaltung 

 

zur Kenntnis genommen 

 

 

 

TO-Punkt 5:  

 

Anfragen 

 

TO-Punkt 5.1:  

 

Anfrage StR Schikora 

 

Herr Schikora regt im Zusammenhang mit der Beschaffung von Elektrofahrzeugen an, 

auch wieder die defekte Solaranlage auf dem Rathausdach herzustellen.  

 

Herr Jäger schließt sich dem Wunsch an und teilt mit, dass diesbezüglich bereits eine 

Anfrage im Rechnungsprüfungsausschuss gestellt wurde, die allerdings in der Prüfungs-
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periode des Jahres 2019 nicht mehr beantwortet werden konnte. Es sollte eine Besichti-

gung der Anlage stattfinden, die jedoch zunächst auf Grund der Witterungsverhältnisse 

verschoben wurde. Er bittet um Sachstandsmitteilung in dieser Angelegenheit. 

 

TO-Punkt 5.2:  

 

Anfrage StR Fleischmann 

 

Herr Fleischmann fragt nach, wie der Sachstand bei den Dienstfahrrädern ist und ob vor-

gesehen ist, weitere Fahrräder anzuschaffen? 

 

Frau Huber informiert, dass bislang ein E-Bike im Bauamt vorhanden ist, welches im Ar-

chivraum abgestellt wird. Das Problem für weitere Räder ist, dass man derzeit keinen 

gesicherten Ort zum Abstellen hat. Die Stadt hatte in der Vergangenheit bereits Fahrrä-

der aus dem Fundbestand zur Verfügung gestellt, diese wurden aber nicht besonders 

angenommen und wurden leider durch Vandalismus beschädigt. Aus diesen Gründen ist 

derzeit keine weitere Beschaffung vorgesehen. 

 

TO-Punkt 5.3:  

 

Anfrage StR Jäger 

 

Herr Jäger möchte gerne wissen, ob die Zahl der Anmeldungen von Hunden Corona be-

dingt gestiegen ist und wie viele aktuell angemeldet sind. Weiter regt er an, wieder eine 

Bestandserhebung durchzuführen. 

 

Frau Huber erklärt, dass seitens der Kämmerei bereits darüber nachgedacht wird, dies 

dem Stadtrat erneut vorzuschlagen und die Zahlen im Nachgang zur Sitzung schriftlich 

mitgeteilt werden. 

 

TO-Punkt 5.4:  

 

Anfrage StR Gerstner 

 

Herr Gerstner fragt an, ob mit Beginn der Bauarbeiten für die Dreifachturnhalle Material 

und/oder Fahrzeuge auf dem Parkplatz vor der Jahnturnhalle abgestellt werden und ob 

dann dadurch mit einer Einschränkung der Parkmöglichkeiten zu rechnen ist, weil sich ja 

derzeit auch das Impfzentrum in der Halle befindet. 

 

 

 

 

 

Sitzungsende: 19:51 Uhr 

 

 

 

 

Birgit Huber    Bernd Fürchtenicht 

Erste Bürgermeisterin    Schriftführer/in 

 


